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Stadt Ribnitz-Damgarten  
 

 

 

Niederschrift 

8. Sitzung des Sportausschusses 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 27.07.2021 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:10 Uhr 

Ort, Raum: Hafen Damgarten - Rudergelände, Schillstraße 33, 18311 Ribnitz-Damgarten 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Hans-Dieter Konkol anwesend 

  

 
Mitglieder 
Helge Eggersmann anwesend 

Ralf Lindemann anwesend 

Stefan Reinhardt anwesend 

Horst Schacht anwesend 

Ralf Schneider anwesend 

Stefan Stuht anwesend 

  

 
Schriftführer 
Antje Weilandt anwesend 

  

 
 
Abwesend 
 
Mitglieder 
Hans Schoenen abwesend 

Roland Stadler entschuldigt 

  

 
 
Gäste:   DLRG e.V., Bernd Sorokin,  
              Vereinssportlehrer David Hoffmann,  
              Polizeisportverein RDG e.V., Diana Pusch, Steffen Klauke,  
              Segel Club Ribnitz e.V., Carsten Clauser, Norbert Boldt,  
              Blau-Weiß Ostseeschmuck e.V., Carsten Puls,  
              LAV Ribnitz-Damgarten/Sanitz e.V.,Clemens Östreich 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 

  

2| Feststellung der Tagesordnung 
  
 

  

3| Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung mit Protokollkontrolle 
  
 

  

4| Vorstellung des Vereinssportlehrers 
  
 

  

5| Vorstellung der Sportvereine 
eingeladen wurden Vertreter vom Polizeisportverein RDG e.V., 
Ribnitzer Sportverein e.V., DLRG OG Ribnitz-Damgarten e.V., 
Ribnitzer Handball Verein e.V., LAV Ribnitz-Damgarten/Sanitz e.V., 
Blau-Weiß Ostseeschmuck e.V.  
 

  

6| Beratung über Fördermittelanträge der Sportvereine 
  
 

  

7| Anfragen/Mitteilungen 
  
 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
8| Auskünfte/Mitteilungen 

  
 

  

9| Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Ausschussvorsitzender Konkol eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt 
die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt    
anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 
 
 
 

 

 
 

2| Feststellung der Tagesordnung 
 

Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge. 
 
 

 
 

 
 

3| Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung mit Protokollkontrolle 
 

Herr Konkol verlas das Protokoll der letzten Sitzung. In der Sporthalle Damgarten soll der 
Maler zum Schulbeginn fertig sein. Der Start ins neue Schuljahr verläuft planmäßig. 
Die Arbeiten am Schulcampus laufen. Die Kosten und der Baufortschritt befinden sich 
innerhalb des Budgets. 
In der Corona Zeit konnten die Sportvereine später mit dem Training starten, als erstes war 
der Fußball aktiv. 
Alle gestellten Fördermittelanträge wurden bewilligt. 
 
      
Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Mitglieder 9       

davon anwesend 7 Ja- Stimmen 6 Nein- Stimmen  Enthaltungen 1 

 
 

 
 

4| Vorstellung des Vereinssportlehrers 
 

David Hoffmann, ab 01.07.2021 als Vereinssportlehrer beim Polizeisportverein RDG e.V. 
eingestellt. Herr Hoffmann war vorher Jugendobmann in Rostock, besitzt die Trainer C- 
Lizenz und hat die Ausbildung zum Fitnesslehrer. 
Als erste Aufgaben sieht er sich als Ansprechpartner für die Stadt, als Bindeglied zwischen 
Institutionen, Unterstützung und Organisation von Sportveranstaltungen, gibt Beratungshilfe 
zu FM und sieht die Übungsleitergewinnung an erster Stelle. In den Vereinen gibt es 
Wartelisten über mehrere DIN A4 Listen für die Teilnahme am Training.  
Er selber arbeitet schon als Trainer im Fußball, damit die Kinder weiter trainieren können, 
sonst wäre die Abmeldung der Abteilung passiert. 
 
Er möchte Angebote machen für die Ferienfreizeitgestaltung. Man könnte an jedem Tag eine 
andere Sportart ausprobieren und am Ende der Zeit mit abschließendem Wettkampf ein 
Höhepunkt schaffen. Der Vereinssportlehrer ist dafür da Fortbildungsangebote sowie auch 
Trainingsangebote zu koordinieren, 
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Herr Hoffmann wird sportliche Angebote in der Kita und Schule unterbreiten und somit die 
Kinder direkt von dort abholen und entsprechend der Interessenslage an die Sportvereine 
vermitteln. 
Seine Kontaktdaten in der Ulmenalle 11 
gewünschte Anschrift: vereinssportler@ribnitz-damgarten.de 
Telefonnummer an alle Vereine schicken und seine Kontaktdate auf die städtische 
Internetseite veröffentlichen. 
 
Herr Hoffmann fordert zur Kontaktaufnahme auf und wird im Sportausschuss vertreten sein, 
Herr Konkol bietet auf Grund seiner Erfahrungen und in der Funktion des 
Ausschussvorsitzenden seine Unterstützung an. Der RSV 1919 e.V. und der PSV haben 
bereits Kontakt mit ihm aufgenommen. 
 
      
      
 

 
 

5| Vorstellung der Sportvereine 
 

Herr Konkol begrüßt alle Vertreter der Sportvereine. Er freut sich besonders über die große 
Resonanz und das Interesse am gemeinsamen gestalten und bittet darum, dass sich jeder 
einmal vorstellt. 
  
S. Stuht, RHV, Stadtvertreter und Mitglied im Sportausschuss 
Er persönlich ist sportlich immer interessiert. Der Ribnitzer Handballverein trainiert aktuell in 
der Sporthalle Freundschaft. Momentan ist es wichtig Perspektiven für den Sport zu suchen. 
Die Vorbereitung für die Spiele laufen und dann wird wieder alles wegen Corona abgesagt. 
Motivation und Enttäuschung liegen nah beieinander, keine großen Sorgen aktuell. 
 
Ralf Schneider, Mitglied im Sportausschuss, Stadtvertreter 
Er war professioneller Sportler in den 90er Jahren. Herrn Schneider liegt die Betreuung 
junger Sportler besonders am Herzen. 
 
Ralf Lindemann, Vorsitzender PSV Ribnitz-Damgarten e.V., im Sportausschuss als 
berufener Bürger, 
In der zweiten Corona Welle ist es im Verein nicht ganz so gut gelaufen. Der Verein 
verzeichnet einen merklicher Mitgliederschwund und trotzdem gibt es für bestimmte 
Sportarten Wartelisten. Ein weiteres Problem sind fehlende Übungsleiter im Bereich 
allgemeine Bewegungslehre und spielerische Gestaltung. Dort aber ist ein großer Zulauf von 
Kindern und Erwachsenen, Übungsleiter und Hallenzeiten sind zurzeit nicht da. Vom 
Polizeisportverein sind heute auch anwesend:  Diana Pusch, stellv. Vorsitzende, Steffen 
Klauke, Abt. Fußball...größte Abteilung, beide leiten das operative Geschäft 
 
H.-D. Konkol, Vorsitzende vom Sportausschuss, stellv. Vorsitzender ist Herr Schacht, 
Herr Konkol ist auch Abteilungsleiter Karate. Das Problem der fehlenden Übungsleiter kennt 
er, die Abteilung hat die Übungsleiter in den eigenen Reihen gesucht. Er selber hat die 
Trainer B-Lizenz und ist berechtigt das Sportabzeichen abzunehmen. Die Abteilung hat 
keinen großen Mitgliederschwund zu verzeichnen. 
 
Bernd Sorokin, Vorsitzender DLRG OG Ribnitz-Damgarten 
Durch Corona Totalausfall beim Training, da die Boddentherme gesperrt war. In diesem 
Sommer findet die Feriengestaltung draußen am Wasser statt. Abmeldungen werden 
erwartet da zwei Drittel der Mitglieder noch keine Mitgliedsbeiträge gezahlt haben. Dagegen 
sind die Anmeldungen für das Anfängerschwimmen extrem hoch, extra Hallenzeiten müssen 
noch gefunden werden. Der Sportausschuss unterstützt die Absicht, dass das 

mailto:vereinssportler@ribnitz-damgarten.de
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Anfängerschwimmen zusätzliche Zeiten braucht. Die Beteiligten möchten sich dazu 
verständigen.  
Eine Belegung durch die DLRG in den Ferienzeiten ist nicht möglich, da die 
Rettungsschwimmer zurzeit nicht zur Verfügung stehen. Die finanziellen Mittel für die 
Schwimmförderung des Landes wurden durch den Landesverband der DLRG in Anspruch 
genommen.   
Bei zusätzlichen Schwimmzeiten der DLRG ist kein Personal von der Therme notwendig. 
Startschuß für das Training und für die Schwimmausbildung wird der September sein. 
 
Clemens Östreich, LAV Ribnitz-Damgarten/Sanitz e.V.,  
Nach dem Sportverbot in Corona Zeiten waren nur 2 Wochen Training im Außenbereich 
möglich. Bisher verzeichnet der Sportverein keine Abmeldungen. Am 04.09.2021 sind in 
diesem Jahr die ersten Landesmeisterschaften in Sanitz. Diese werden vom LAV organisiert. 
In Sanitz ist eine wettkampfgerechte Anlage, in Ribnitz-Damgarten ja leider nicht. Er hofft, 
dass auch Mitglieder vom Sportausschuss vorbeikommen. Außer Deutsche Meisterschaften 
habe im Leichtathletik Bereich keine Wettkämpfe stattgefunden. Bei den 
Landesmeisterschaften sind keine besonderen Leistungen zu erwarten, da ja kaum Training 
stattgefunden hat. Für Nachwuchskader sind momentan keine Ziele in Form von 
Wettkämpfen in Sicht.  
 
Alle sportlichen Wünsche konnten leider auf der neuen Sportanlage im Neubaugebiet nicht 
durchgesetzt werden. Die Planung wurde von finanziellen Bandagen begleiten, die  
außerhalb von städtischen Entscheidungen festgelegt wurden. Leichtathletik im 
Neubaugebiet ist nur möglich, wenn dem LAV RDG/Sanitz dort auch eine Hallenzeit zur 
Verfügung steht. Mit Fertigstellung der Einfeldhalle sollen die Belegungspläne  
überarbeitet werden.  
 
Norbert Boldt und Carsten Clauser, Segel Club Ribnitz e.V.  
Das Training in der Halle war pandemiebedingt ausgefallen. Die ersten Wettkämpfe finden 
jetzt wieder statt. Ein Mitgliederschwund ist nicht zu verzeichnen. Im Gegenteil, es wurden 
Boote angeschafft, alle Liegeplätze sind weg, der Verein ist sehr aktiv. Im Jugendbereich 
werden 25 Aktive betreut, in der Halle ist die Anzahl noch höher. In der jetzigen Hallenzeit 
werden Kinder und Jugendliche im Altersbereich von 7-17 betreut. Für diese Zeit stehen nur 
2 Trainer zur Verfügung. Es ist ein generelles Problem das Betreuungspersonal fehlt, ältere 
Jugendliche gehen aus RDG weg. Für die Trainertätigkeit beim SCR ist ein 
Sportbootführerschein notwendig, Übungsleiter müssen also mind. 16 Jahre alt sein. 
Der SCR ist mit den Kindern und Jugendlichen jedes Wochenende zu Wettkämpfen 
unterwegs. An diesem Wochenende ist die WM am Gardasee. Die Sportler und 
Sportlerinnen haben gute Chancen diesmal, da wegen Corona nicht alle Aktiven einreisen 
dürfen.   
 
Die Ü18 Truppe, die sich in der Halle auf das Ablegen des Sportabzeichens vorbereitet, 
möchte auch eine Hallenzeit in der Schwimmhalle haben.  
Der SCR baut jetzt einen neuen Schwimmsteg. Die Fördermittel wurden schon vor zwei 
Jahren beantragt, jetzt liegt der Fördermittelbescheid vor und der Bau des Schwimmsteges 
hat begonnen. Herr Clauser verwies nochmal auf die Dringlichkeit, dass das Marina Gelände 
für Veranstaltungen erhalten bleiben muss. Er betonte, dass die Zusammenarbeit mit der 
Stadt immer auf kurzem Draht läuft, bei anderen Institutionen schwieriger, 
S. Stuht, Am Anglerheim sollte eine andere Bebauung erfolgen, der SCR warf den Hinweis 
ein, dass die Hochwassersituation das Bauen dort schwierig macht. 
 
Carsten Puls Blau-Weiß Ostseeschmuck e.V.  
Insgesamt 80 Mitglieder hat der Verein, die in der Mühlenberghalle Volleyball spielen. Im 
Sommer fanden für die Erwachsenen 3 Turniere am Strand statt. 
Bei 3 Übungsleitern fehlen Hallenzeiten im Juniorenbereich und bei den Damen. Seit kurzem 
hat der Verein eine Trainingszeit in Blankenhagen. Für Anfänger und Fortgeschrittene fehlen 
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Hallenzeiten. Trainingszeiten im Gymnasium wurden auch schon beantragt. Dort ist im 
Winter auch alles belegt, dann kommen die Fußballer noch in die Sporthalle. 
 
Horst Schacht, Präsident Ribnitzer Sportverein 1919 e.V.  
Im Verein sind 25 Abteilungen organisiert. Ein Mitgliederschwund ist da aber es ist noch 
nicht absehbar wie hoch es ist. Bevor man auf die Warteliste für eine Trainingszeit kommt, 
bleibt man lieber Mitglied. Wettkämpfe bei den einzelsportarten haben schon stattgefunden. 
 
Am 21.08.2021 findet der Tag der offenen Tür auf dem Rudergelände des RSV statt. Das ist 
eine Veranstaltung für alle Sportvereine. Start ist um 11:00 Uhr mit dem Shantychor danach 
werden viele Sportangebote gemacht. Zum Beispiel Bogenschießen, Kegeln, Line Dance, 
Kinderangebote u.a.. Herr Hoffmann als Vereinssportlehrer informiert über die sportlichen 
Angebote in der Stadt. Abends dann eine Dampferfahrt mit Zeesbootbegleitung. Die 
Versorgung übernimmt die Gaststätte aus Dändorf.  
 
Die entsprechenden Plakate und Flyer sollen über die Marketingabteilung der 
Stadtverwaltung erfolgen. Herr Schacht setzt sich kurzfristig mit der Abteilung zusammen.  
 
Herr Konkol kann sich auch eine extra Laufveranstaltung für Jedermann in unserer Stadt 
vorstellen. Dazu gab es mehrere Ideen. Diese sollen zusammengefasst werden und mit dem 
Vereinssportlehrer besprochen werden. 
Vorstellbar ist ein „Tag des Sports“ um das Sportabzeichen abnehmen zu können und 
vielleicht auch einen Stundenlauf zu organisieren. 
 
Helge Eggersmann, Stadtvertreter, Mitglied Sportausschuss,  
Er war Mitglied der Abt. Rudern gewesen. Die Ruderer fahren schon wieder zu 
Wettkämpfen. Dafür fehlt es aber an Material.  Marus Klemp fährt Ende des Monats zu 
Olympia und nimmt an den Paralympics teil. Auch wenn er zurzeit nicht in Ribnitz-Damgarten 
wohnt, bleibt er Bürger der Stadt. In diesem Jahr ist er schon Weltmeister im Ergometer 
rudern geworden. 
 
Stefan Reinhardt, berufener Bürger Sportausschuss 
Trainer C-Lizenz in der Sportart Karate, betreut beruflich Sporteinrichtungen  
 
Fazit: 
- Hallenzeiten fehlen, personelle Betreuung durch die Hallenwärter/innen ist sehr gut  
- die Zusammenarbeit mit der Boddentherme und dem DLRG ist perfekt, 
- für Rückenschule beim RSV ist noch keine Hallenzeit, Hallentermine reichen nicht, - 
- fehlende Lagerkapazitäten in der Zweifeldhalle am Mühlenberg 
 
- Vereinsstammtisch oder treffen innerhalb einer Ausschusssitzung einmal im Jahr zur 
  Absprache mit und unter den Vereinen, 
-Gymnasiumhalle ausgelastet, Sportvereine auch außerhalb der Stadt in der  
  Gymnasiumhalle? 
- Landkreis hat neue Förderrichtlinie, LAV hat Zeitmessanlage gefördert bekommen, 
- Boddenschwimmen, dieses Jahr nicht 
 
- der Kreissportbund bittet um Unterstützung der Absicherung der Deutschlandradtour am 
26.08.2021 Infos kommen noch, Vereine sollen auch helfen, RSV leitetet an Stadt den 
Bedarf weiter, dann weiter an Verein, 
- News vom Sport als extra Button auf der Internetseite der Stadt, sportliche Erfolge können 
als Artikel an Frau Weilandt geschickt werden 
 
Herr Konkol bedankt sich, bei den Sportvereinen für die offene Zusammenarbeit und 
verabschiedet die Vertreter der Vereine. 
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6| Beratung über Fördermittelanträge der Sportvereine 
 

      
Die vorliegenden Fördermittelanträge (lt. Anlage) wurden wie folgt bewilligt.  
FM Nr.  8. und 9         Einstimmig          eine Enthaltung  
FM Nr. 10 und 11       Einstimmig          eine Enthaltung  
      
 

 
 

7| Anfragen/Mitteilungen 
 

Der öffentliche Teil ist um 18:50 Uhr beendet. Anfragen und Mitteilungen gab es keine.  
 
 

 
 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 

8| Auskünfte/Mitteilungen 
 

1.Frau Weilandt informierte darüber, dass es in der Sporthalle „Freundschaft“ und in der 
Mühlenberghalle zu einem Befall von Legionellen in der Trinkwasserleitung gekommen ist. 
Aus vorsorglichen Gründen wurde das Duschen untersagt. Die Behebung des Problems 
wurde bereits eingeleitet und eine erneute Beprobung erfolgte auch. Das Ergebnis wird in 
der 31.KW erwartet.  
 
2. Im Sportlerdreieck sollen Geräte für Sportlerinnen und Sportler verschiedenster 
Generationen aufgestellt werden. Der Sportausschuss begrüßt diesen Gedanken sehr.  
 
3. Der Sportausschuss befürwortet einen finanziellen Zuschuss für den „Tag der offenen Tür“ 
am 21.08.2021. Da alle Sportvereine sich an diesem Tag präsentieren können ist der 
Zuschuss sinnvoll eingesetzt.   
  
 

 
 

 
 

9| Schließung der Sitzung 
 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, sodass Herr Ausschussvorsitzende Konkol um 
19:10 Uhr die Sitzung beendet. Die nächste Ausschusssitzung findet am 28.09.21 um 16:00 
Uhr statt. 
 
 
 

 
 

 
 
   

 
   

Hans-Dieter Konkol 
Vorsitz 

 Antje Weilandt 
Schriftführung 

 



Stadt Ribnitz-Damgarten Plan Verfügbar

SG GM/Sport Stand 16.09.2021 Geräteanschaffung 6.000,00 €          5.597,20 €          

16.09.2021 Sportveranstaltungen 14.000,00 €        11.010,05 €        

Gesamt 5.412,85 €          

Fördermittelanträge 2021

Sportausschuss 27.07.2021 Vorschlag Verwaltung 

beantragte Prozent FM-

Nr. Antragsteller Vorhaben Kosten Fördermittel 60 % Pauschal Bew.

11 PSV RDG e.V. Abt. Judo, Zuschuß Anschaffung Trainingsanzüge 315,71 €      189,43 €                       189,43 €           

12 PSV RDG e.V. Abt. Fußball, B-Junioren, Anschaffung Stutzen 167,55 €      100,53 €                       100,53 €           

13 RSV RDG e.V. Tag der Vereine ,21.08.2021, 944,50 €      60,00 €                60,00 €             

14 RHV e.V. Übungsleiterlehrgang 957,33 €      574,40 €                       574,40 €           

15 RHV e.V. Trikotsatz Jugend 1.665,17 €   999,10 €                       999,10 €           

-  €                              -  €                    -  €                 

-  €                              -  €                    -  €                 

-  €                              -  €                 

-  €                              -  €                 

-  €                              -  €                 

-  €                              -  €                 

1.863,46 €                    60,00 €                1.923,46 €        

Weilandt


	Anlage  1 Protokoll
	Anlage  2 Fördermittel beschlossen

